
Comisión de docencia 19 Agosto 2020

 

Orden del día y minuta 
de la reunión del 19 de 

Agosto 2020: 



Asistentes: Karin Hollenberg, Adriana Gazol, Carlos Carrasco, Palmira 
Jiménez, Ulises Reyes, y Omaira González. En esta ocasión invitamos 
también y asistió Jesús Toalá para saber de primera mano el estatus del 
regreso de actividades del IRyA.  


1. Peticiones de estudiantes para el regreso al IRyA a partir de 
Agosto y Septiembre. En el posgrado hemos pedido a todos los 
estudiantes que si sentían una necesidad de regresar al IRyA nos 
escribieran dando los motivos. Hemos discutido en esta reunión cada 
una de las peticiones con el ánimo de buscar aquellos casos de 
especial urgencia. De entre los casos, he quedado en escribir a unos 
estudiantes en concreto para que pudieran asistir esporádicamente al 
instituto. Los motivos principales es utilizar la conexión a internet del 
instituto para conectarse por zoom con sus asesores y el de reducir 
datos de manera más eficiente en los servidores y clusters del 
instituto. Es especialmente importante para un caso en el que están 
terminando la tesis en estos meses. En estos casos se recomienda 
pasar el menor tiempo posible en el instituto pero, si lo consideran 
oportuno si pueden usar las instalaciones. Se advierte a los alumnos 
que las instalaciones se encuentran en estado de mantenimiento 
mínimo así que deben ser conscientes para tomar medidas (p.e. 
contemplar la posibilidad de llevar su basura a sus casas una vez 
concluída la jornada, intentar mantener baños limpios, y estar 
conscientes de que las oficinas están bastante sucias). 


2. Estado anímico de los estudiantes. Omaira ha estado reuniéndose 
con los estudiantes del posgrado (a fecha de hoy 13 estudiantes), 
principalmente de maestría. Planea terminar de reunirse con los 
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estudiantes la primera semana de Septiembre. Hemos detectado que 
varios estudiantes se encuentran pasando un mal momento anímico. 
Algunos ya están recibiendo ayuda pero otros no sabemos si están 
conscientes del problema. Para ayudarles a detectarlo vamos a 
organizar una plática (a sugerencia de Adriana) con psicólogos de la 
ENES donde quizás les pasen pruebas que les ayuden a detectar la 
posible gravedad de su situación. Adriana nos va a apoyar escribiendo 
a responsables de la ENES que nos pidieran poner en contacto con 
los psicólogos para organizar dicha ponencia. Además vamos a 
redactar una carta de agradecimiento a los académicos que nos 
apoyaron con el taller de estrés el semestre anterior.


3. Petición de cómputo del jefe de cómputo para suplir necesidades 
de estudiantes. Se planea la compra de laptops que pudiéramos 
prestar a estudiantes de maestría (unas ocho computadoras). Creemos 
que se podrían enviar directamente a los estudiantes pero estamos 
esperando a que lo autorice el CI y se comiencen las compras. La 
reunión de CI para discutir este asunto es el próximo viernes. Además 
Omaira planea pedir al CI la autorización de compra de unas dos 
tablets para estudiantes cuya compu se congela cuando usan 
sistemas de videoconferencias. Estamos esperando a terminar el 
sondeo de estudiantes de Omaira para saber las posibles necesidades 
de cada alumno. Tenemos dudas de si además se podría habilitar el 
espacio de trabajo exterior (mesas, cableado e internet) para que 
alumnos que se encuentran en una etapa crítica (candidaturas o 
finales de tesis) pudieran reunirse manteniendo condiciones mínimas, 
cuando el semáforo esté en amarillo (y se pueda regresar a las 
actividades). Intentaremos resolver esta duda en los próximos días con 
la dirección del instituto porque parece que sería útil para algunos 
trabajos de supervisión. 


4. Estudiante de nuestro posgrado posterga un semestre. Uno de los 
estudiantes de primer semestre ha decidido postergar el segundo 
semestre y se incorporará en Enero. Es un caso difícil porque no ha 
presentado ninguna materia el semestre anterior. A raíz de esto, hemos 
estado discutiendo la diferencia entre NP y calificación de 5. Parece 
que es posible que hayamos cometido un error en la manera de 
calificar al alumno, atendiendo a las normas. Se podría subsanar en 
esta semana pero tenemos que averiguar la calificación que debemos 
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otorgar a un alumno que no presentó ninguna tarea, no asistió a 
clases, ni presentó examen. 


5. Estado de la ENES. Adriana comenta que la ENES pretende continuar 
este semestre a distancia al menos hasta diciembre. Los exámenes de 
acceso a la UNAM se están haciendo en estadios y otros espacios 
abiertos justamente en estos días. Nosotros solo podemos decir que 
lo más probable es que el posgrado (tanto maestría, como doctorado 
como ingresos y egresos) sigan siendo en línea hasta Diciembre a 
menos que cambien repentinamente las condiciones actuales.


6. Recursos para dar clases en línea. Adriana plantea la necesidad de 
hacer un cuestionario sencillo para captar las estrategias de 
enseñanza en línea que han utilizado los académicos hasta ahora y 
que sean compartidas por todos los investigadores. Nos 
encargaremos de hacer este cuestionario en las próximas semanas. 


7. Minuta anterior. Ya se corrigió un pequeño error que Ulises había 
notado y queda aprobada por la comisión de docencia. 



